

# La economía crecerá por encima del 2% este año, según el Banco de España

**JORNADA DEL CÍRCULO DE ECONOMÍA/** El director de Economía del Banco de España, Ángel Gavilán, avanza que revisarán a la baja la previsión de la inflación media de este año, que quedará cerca del 3%.

**Salvador Arancibia.** Barcelona  
La economía española terminará el año por encima del 2% y la inflación media en el entorno del 3%, según las estimaciones que ultima el Banco de España y que hará públicas a mediados de junio, señaló Ángel Gavilán, director general de Economía y Estadística del Banco de España durante su intervención en las 38 jornadas del Círculo de Economía que se celebran en Barcelona.

El dato de inflación del mes de mayo conocido ayer, 3,2%, en comparación interanual, fue calificado por los participantes de la reunión de buen dato, dado que supone una reducción cercana al 1% sobre la registrada un mes antes y vendría a confirmar las revisiones a la baja que la mayoría de las casas de análisis pronostican para el conjunto del ejercicio. Sin embargo, Gavilán, recordó que si bien en el futuro más cercano las expectativas son más halagüeñas que hace un par de meses, es posible que en 2024 la evolución de los precios arroje una cifra media superior a la de este año como consecuencia de la retirada de las ayudas vigentes en materia de reducción del IVA para energía y gas y alimentos.

En cualquier caso, tanto el experto del Banco de España como Oriol Aspachs, responsable del servicio de estudios de CaixaBank, señalaron como elemento positivo la evolución más reciente de la inflación subyacente que también ha registrado un importante



El Rey Felipe VI, durante su intervención en las jornadas del Círculo de Economía, ayer en Barcelona.

## El Rey asegura que Europa saldrá reforzada de la guerra en Ucrania

**Gabriel Trindade.** Barcelona  
El Rey aseguró ayer que Europa se encuentra en un "momento trascendental" ante la fuerte incertidumbre de un mundo cada vez más complejo. Sin embargo, consideró que las últimas crisis, como el Brexit, la pandemia del Covid o la

guerra en Ucrania, han reforzado el proyecto comunitario. "La gestión realizada ante esos retos ha resultado en un fortalecimiento de las instituciones europeas y en el aumento de la confianza de los ciudadanos europeos", afirmó en su

discurso en la entrega del Premio del Círculo de Economía a la Construcción Europea al alcalde de Varsovia, Rafal Trzaskowski. "En el último año y tres meses, la ciudad ha tenido un papel clave, de gran generosidad, en la acogida de refugiados procedentes

de Ucrania y en la gestión logística de ayuda hacia un país que es víctima de una brutal agresión y destrucción a manos de Rusia", indicó. El monarca definió la invasión de Ucrania como una de las mayores crisis humanitarias de la Europa reciente.

descenso en comparación con lo que ocurría hace un año pero sobre todo si se compara con la registrada hace un mes.

Gavilán recordó, hablando de la economía de la eurozona, que el Banco Central Eu-

ropeo seguirá decidiendo sobre la evolución de los tipos de interés en función tanto de las previsiones sobre la marcha de la inflación general como de la subyacente y del impacto de la política monetaria

restrictiva sobre las condiciones de financiación a empresas y familias. Por eso no dejó cerrada la hipótesis de que el BCE siga subiendo los tipos de interés en el futuro cercano y recordó que en estos

momentos existe una divergencia entre los comentarios del BCE sobre la evolución de los tipos y lo que esperan los mercados que consideran que el nivel máximo se alcanzará en los próximos meses

## Aragonès replica al Círculo de Economía: "No hay estancamiento" y "Cataluña va bien"

**David Casals.** Barcelona  
El president de la Generalitat, Pere Aragonès, aprovechó ayer su intervención en la reunión del Círculo de Economía para refutar el diagnóstico que hace la entidad sobre la situación de la comunidad. "No hay estancamiento" y "Cataluña va bien, en algunos ámbitos, muy bien", espetó el mandatario autonómico y dirigente de ERC.

Lo dijo una semana después de que el Círculo, en su

última nota de opinión, no sólo lamentase que el *procés* haya supuesto una "década perdida". También recordó que, descontando la inflación, la renta por habitante en las últimas dos décadas apenas ha variado y que se han perdido posiciones respecto a la media nacional y europea.

Aragonès culpó de esta situación al "aznarismo" y a su modelo basado en "el turismo masivo, el sector financiero, la especulación inmobiliaria" y

la "precarización laboral". "Cataluña no se puede quedar inmóvil" ante un eventual regreso del PP en La Moncloa, por lo que pidió una lista conjunta de los independentistas -los "demócratas", según sus palabras-.

También consideró que las últimas magnitudes económicas de Cataluña son buenas. El PIB crece más que la media europea (un 1,2% intertrimestral, según el Govern), se batan récords de em-

pleo y hay nuevas inversiones industriales. También rechazó liderar la negociación, sobre financiación autonómica, como había ocurrido con los modelos anteriores, ya que sería discutir sobre "migajas".

En la reunión, el ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá, defendió la reforma de las pensiones. Es "abrumadamente más favorable para los más jóvenes" que el modelo de 2013, proclamó.



El president, Pere Aragonès; el presidente del Círculo, Jaime Guardiola; el expresident, Artur Mas y el líder del PSC, Salvador Illa.

**La inflación de 2024 podría ser superior a la de este año por la retirada de ayudas vigentes**

para situarse en el 3,75%.

Antes de la intervención del representante del Banco de España lo hizo Mario Centeno, gobernador del Banco de Portugal, quien comparó la situación de la economía de la eurozona con la de Reino Unido y la de Estados Unidos, señalando que "Europa es una fuente de estabilidad en el mundo porque no hemos cometido errores como en Reino Unido (Brexit y presupuesto con bajada de impuestos) ni los de Estados Unidos con una fuerte expansión presupuestaria" cuyos efectos se están dejando notar ahora.

Centeno insistió en que la salida de la actual situación pasa por una mayor cooperación entre los países de la eurozona y en la necesidad de que, como ocurrió en 2020 pero en sentido contrario, es necesaria la "coordinación de la política monetaria, con la fiscal de cada país miembro" sin perder de vista "el papel de los mercados que también tienen su vida propia".

El gobernador del banco central del país vecino habló del ejemplo de cooperación decidido para enfrentarse a la pandemia y a la decisión de poner en marcha el programa de fondos europeos para transformar la economía de la Unión y alertó de la necesidad de analizar la evolución de los salarios, los márgenes empresariales y la política presupuestaria porque cualquier crecimiento de estos por encima de la inflación puede "producir beneficios en el corto plazo que se acaban pagando más adelante".

**Página 14 /** La banca se ahorra remunerar los depósitos por el exceso de liquidez